

GACETA DE MADRID.

SABADO 23 DE SETIEMBRE DE 1826.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 13 de Agosto.

El conde de Lavenhielm, Ministro de Suecia, hizo el primero de este mes una visita al seraskier en Eski-Serai, y asistió al ejercicio vestido de militar. El bajá estuvo conversando largo rato acerca de la formacion é instruccion de las nuevas tropas.

Se dice que han sido pasados por las armas tres soldados por haber cargado los fusiles con bala haciendo el ejercicio: tambien se dice que van á decapitar á otro por haber intentado envenenar al seraskier.

Se continúan haciendo evoluciones con las goletas: el Sultan pasó el día 8 al Kiosk de la Estrella con sus pages, y un inmenso gentío siguió á S. A. en su ida y vuelta á palacio.

Aseguran que la Puerta ha recibido la noticia de la sumision de los genizaros de Erzroum; pero que los de Orfa se han sublevado. Parece que los *topchis* no se oponen á las reformas que se trata de introducir en sus costumbres: hasta aqui se vestian á sus expensas; pero en adelante se conformarán gustosos en que los vista la Puerta.

El selikar hace armar y equipar á su costa 200 á 300 hombres para el servicio del Estado. S. A. ha ido á Gul-Khane vestido á la mameluca, con un par de pistolas en el ceñidor y una lanza en la mano.

Se han abierto la mayor parte de los cafés en Bechik-Tach, en el campo de los muertos y en Topkhana, asi como en los cuarteles que ocupan los bombarderos: se les ha dispensado esta gracia en recompensa de la buena conducta que han observado en las actuales circunstancias.

El buyuk inchohor (caballerizo mayor), ha sido depuesto. Se ha prohibido á los imanes el que casen a nadie: esta medida se dirige contra los célibes que deben ser echados de la capital, y que casándose podrian todavia hallar medio de prolongar su permanencia en ella.

El día 5 hubo un gran consejo en casa del Mufti, al que asistieron el Gran Visir, los Ministros de la Puerta y los intendentes de la artilleria y del almirantazgo. Tambien se halló presente el seraskier, el cual está muy agitado de unos dias á esta parte: su semblante parece melancólico; tan pronto se levanta y toma la pipa, tan pronto se echa y se vuelve á levantar, sin haber quien lo entienda.

El día 7 fue S. A. á Ok-Meidani, acompañado de una numerosa comitiva, para maniobrar con una lanza y una pistola en las manos. El gusto extremado que tiene á esta especie de ejercicio le ha hecho olvidar la aficion que tenia al arco.

—Hé aqui los pormenores de lo que pasó en Erzroum y en Trebisonda con motivo del firman que disuelve la milisia de los genizaros.

Antes de saber aun con toda certeza los acontecimientos de Constantinopla, Galib-bajá, gobernador de Armenia y seraskier de Persia, habia pedido á las autoridades de Erzroum, de orden de la Puerta, que le entregasen un genizaro, notado hacia mucho tiempo de hombre peligroso y digno de un ejemplar castigo. Las autoridades se negaron á esta peticion, por mas urgente que era; y entonces Galib-bajá tomó la resolucion de salirse de la ciudad con toda su gente, declarando que no podia permanecer mas tiempo en medio de unos sediciosos y rebeldes á las ordenes de su Soberano. Esta determinacion inesperada produjo su efecto; de suerte que á poco rato salió una diputacion para aplacar al baja, y suplicarle volviese a entrar en los muros de Erzroum. Las autoridades le entregaron entonces el genizaro, al cual hizo ahorcar inmediatamente Galib-baja.

Algunos dias despues recibió este Visir el manifiesto circular

de 17 de Junio, que se expidió á todos los puntos del imperio. Antes de publicarlo tomó las medidas prudentes de precaucion, y lo leyó en pleno consejo, sin que los genizaros osasen manifestar el menor disgusto; antes bien declararon jurídicamente que obedecian las ordenes de la Puerta, é hicieron pedazos todas las insignias que podian recordar este extinguido cuerpo.

Despues acá no ha habido reaccion alguna en este pais. Hé aqui lo que sucedió en Trebisonda:

Hussan-bajá, gobernador de esta provincia, habia recibido orden de reunir un cuerpo de tropas, y pasar á Anapa por la parte de la Circasia, para poner aquella plaza en estado de defensa y mantener el orden. Este bajá, que consiguió traer á razon á los lazes, tanto por su firmeza de carácter como por su moderacion en las contribuciones, reunió con maña todos los hombres turbulentos ó de influencia en el populacho, y los condujo por mar á la provincia de Djanik (la parte marítima del antiguo Ponto), donde debia completar sus preparativos antes de dar la vela para Anapa. En Bafra recibió la noticia de la supresion de los genizaros: inmediatamente hizo entrar á bordo las tropas de Trebisonda para evitar una reunion sediciosa, y obligó á cada uno de los gefes á poner su sello en el acta jurídica que debia justificar la obediencia de la poblacion y la mútua union de los individuos. Con este documento se presentó en Trebisonda, cuya ciudad permanece en paz y obediencia, sin que nadie haya sido osado de chistar una palabra.

El firman de S. A. se ha llevado tambien á efecto en Alepo sin ninguna oposicion de parte de los genizaros.

EGIPTO.

El Cairo 1.º de Agosto.

—Mehemed-Ali ha recibido por el testamento del nabab, de la provincia de Carnata, en la India, como *protector de la Tierra Santa de la Mecca, Medina &c.*, una suma de 500 talaros para distribuirlos en dichos lugares, y ademas varios regalos para él mismo, los cuales consisten en diferentes chales de valor, tejidos de oro, muselinas bordadas, un reloj de oro con su pajar que canta, una primorosa cadena con sellos guarnecidos de piedras preciosas, una excelente pendola, un antejo de larga vista, una sortija de rubies, un fusil, que cargado una vez se disparan con él 24 tiros seguidos, un puñal, y un sabie ricamente guarnecido.

ISLAS DEL ARCHIPIELAGO.

Tina 22 de Julio.

El comodoro Hamilton se ha dirigido estos dias á Egina en busca de los piratas que robaron los efectos de Mr. Stratford Canning, importantes segun decian 600 guineas (cerca de 6 millones de rs.) Habiendo declarado los habitantes que ellos no tenian nada, mandó el comodoro desembarcar 150 soldados del *Cambrian* para hacer un registro; pero sucedió que queriendo preguntar Mr. Hamilton al portero de un convento, donde creia se refugiaban los piratas, este se le quejó de que los soldados ingleses le habian robado de su cuarto, cuya puerta forzaron, un reloj, su cartera y otros efectos. Averiguada la certeza del hecho fueron castigados los delincuentes, y restituidas sus cosas al portero. Disgustado por esto Mr. Hamilton alzó el embargo que habia hecho en el puerto luego que entró, y se embarcó en seguida para ir á reunirse con el almirante Neale, que se halla en los jardines de Hidra.

Idem 29.

El 27 se oyó en Tihama un gran cañoneo de la parte de Sarmos, y pasadas algunas horas se supo que la flota griega habia quemado un navío y dos fragatas del capitan-baja. Por la tarde del mismo dia un *martingano* llegó á Seoio desde Candia, y dijo

que habia hallado á la flota griega, compuesta de 44 velas, y sabido que quemó esta una sola nave al capitán-baja; añadiendo que Ibrahim-baja, habiendo intentado penetrar en los bosques de Maina, perdió de 6 á 80 hombres.

Canea 2 de Agosto.

Actualmente se goza de una gran tranquilidad en la isla de Candia. Aun no ha llegado la orden por la que se extingue el cuerpo de genzaros; cuando se verifique es regular que no cause ninguna inquietud, y que se ejecutará con mucha sumision.

Han llegado aqui de Marsella 13 naves francesas para cargar aceite, y en efecto lo han cargado sin obstáculo.

Ibrahim ha concentrado sus fuerzas en Tripolitza. El capitán-baja se ha hecho á la vela para Samos, que piensa atacar con mejor resultado que en 1824; mas de 300 naves griegas se han dirigido alli para proteger este punto; y corre la voz de que lord Cochrane va á llegar al Archipiélago.

SUECIA.

Stockolmo 22 de Agosto.

Ayer se celebró en Drottningholm con tanto júbilo como solemnidad el aniversario de la eleccion de S. M., como heredero de la corona de Suecia, y al mismo tiempo los dias de S. A. la Princesa Real. Una muchedumbre de personas habia acudido á este sitio para prestar sus homenajes y felicitar á la familia Real. Por la tarde pasaron SS. MM. y AA. al jardin del palacio, y fueron recibidos en todas partes con las demostraciones de la mas pura alegría. La numerosa concurrencia que habia no quiso retirarse hasta muy entrada la noche.

PAISES BAJOS.

Bruselas 5 de Setiembre.

S. M. ha nombrado por Real orden del 2 de este mes al conde A. P. F. G. de Celles Embajador extraordinario en Roma, para que entre en negociaciones con la Santa Sede, acerca de los negocios eclesiásticos.

INGLATERRA.

Londres 8 de Setiembre.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados 78 $\frac{1}{2}$ á 79.

S. M. comió el lunes y miércoles en Virginia Watter, y se pasea todos los dias dos horas en una falúa: sigue gozando de la mejor salud.

—El duque de Yorck dicen se halla mejorado, y aunque lo visitan diariamente tres ó cuatro médicos, los periódicos se empeñan en decir que se restablece de su salud; en las tertulias se asegura que su enfermedad es incurable, y que de un dia á otro se puede temer la noticia de su muerte.

—Hemos recibido una coleccion del periódico titulado *Aguila mejicana*, que llega hasta el 2 de Julio, donde se hallan algunos pormenores poco claros de las alteraciones ocurridas en la provincia de Yucatan. Las elecciones parroquiales parece que han causado inquietudes de consideracion en la ciudad de Mérida, por lo cual se trata de trasladar el gobierno á Campeche.

—De Boston con fecha 6 de Setiembre escriben lo que sigue:

„Los tejedores han tenido que trabajar un poco de tiempo, pero á un precio extremadamente bajo; varios fabricantes han rebajado el jornal de 10 á 15 por 100, pero con la condicion de darles el resto siempre que no se adopte en general este precio por sus trabajos.

„La miseria sigue en aumento, y todos los dias se ven por las calles muebles los mas preciosos para vender. Es muy considerable la emigracion para la América septentrional.

„Se aproxima el invierno, y si no cambia el estado de cosas, es de temer un resultado horroroso; sin embargo de que el abrir los puertos para los granos extranjeros presenta un rayo de esperanza. Se han echado á vuelo las campanas de nuestra iglesia para celebrar este acontecimiento. Los tejedores han dirigido un escrito á sus maestros, empeñándoles á que pidan una ley que fije el tanto que se ha de pagar por jornal, obligando á pasar por él á todos los fabricantes. Estos han manifestado el mismo deseo en una carta escrita á Mr. Huskisson.

—El barco de vapor *Cometa*, del que se ha hablado tantas veces, ha sido vendido en Gaurock por 31 libras esterlinas (3 $\frac{1}{2}$ rs. vn.) Sus calderas, que ya no podian servir, fueron sacadas á su- basta al mismo tiempo, y las ha comprado Mr. Mill en 300 esterlinas.

FRANCIA.

Paris 11 de Setiembre.

El duque de S. Carlos llegó el dia 9 á esta capital, y no se sa-

be si permanecerá mucho tiempo en ella. La condesa de Trastámara, su hija, habia llegado el dia anterior desde Madrid.

—Ayer se celebraron en el campo de Marte las corridas de caballos para ganar los premios que dan el Rey y el Delfin, quienes acompañados de Madama Delfina y de SS. AA. RR. el Duque de Burdeos y de Madamoiselle, se dignaron honrar con su presencia este concurso, que presidió el Guardasellos, encargado por ausencia del conde de Corbieres, del Ministerio del Interior.

La lid se abrió á la una y tres cuartos. Entraron cuatro caballos para disputarse el premio Delfin, que lo ganó en dos pruebas la *Tigre*, yegua del duque de Escarts. En la primera prueba corrió en 5 minutos y 17 segundos una distancia de 40 metros (40785 $\frac{1}{2}$ varas castellanas), y en la segunda lo mismo.

El premio era un vaso de plata, que vale 10 francos, y 20 en dinero, lo que fue recibido por el duque de Escarts de mano del Delfin.

El interválo entre ambas pruebas lo llenaron algunos caballos franceses y extranjeros, cuyos dueños habian puesto en fondo 10 francos cada uno para formar el premio de esta corrida.

Despues de esto se presentaron en la arena seis caballos, tres franceses y tres extranjeros para disputar el premio del Rey, que por esta razon se dividió en dos partes; una de 40 francos, compuesta de un vaso de plata de valor de 1500 francos y 20500 en dinero para los primeros, y otra de 20 francos para los segundos exclusivamente.

El premio de 30 francos lo ganó la *Tigre* en dos pruebas: llegó al término en 5 minutos 14 segundos y cuatro quintos en la primera, y en 5 minutos, 18 segundos y dos quintos en la segunda; y el de 20 tambien en dos pruebas por la *Nina*, que quedó sola en la segunda vez, dejando lejos á sus competidores.

Despues de las corridas para los premios del Rey y de los particulares, fueron coronados los caballos al son de trompas, clarines y timbales, y conducidos al pabellon de S. M., quien se dignó dirigir á los dueños palabras llenas de bondad y dulzura; y estos se retiraron entusiasmados de reconocimiento á tan dignos Príncipes y á SS. AA. RR., que se dignan proteger y animar tales esfuerzos para mejorar las razas de caballos.

—Se lee en la *Gaceta de Augsburgo* lo siguiente:

„El 30 de Julio un correo expedido para Odessa por Mrs. de Woronzow y Ribeaupierre, dió á Mr. de Minciaky la noticia de que los comisionados turcos no habian querido desde luego someterse á la cuarentena, como cosa contraria á los preceptos de su religion; que en seguida habian declarado que Akerman estaba muy lejos de las fronteras, y propuesto en su consecuencia que se tuvieran las conferencias en la orilla izquierda del Pruth. Mr. de Minciaky se fue inmediatamente en casa del reis-effendi á pedirle que expidiese á los comisionados turcos las órdenes necesarias. Se espera, á pesar de las respuestas enigmáticas, evasivas y lacónicas que dió el reis-effendi, que la Puerta no pondrá mas obstáculos á la abertura de las conferencias.

—El 4 llegó á Biebrich S. M. el Rey de Baviera, y se apeó en casa del duque de Nassau. El dia siguiente salió S. M. con el Duque para Joannisberg, en donde comieron: por la tarde se volvió el Rey á Biebrich, y el 7 por la mañana partió S. M. á Aschaffenburg.

—El Soberano Pontífice, por una bula datada en 12 de Mayo último, ha autorizado la traslacion del capitulo de S. Juan de Jerusalem de Catana á Ferrara. Un consejo de Estado de la orden celebrado en Ferrara, expidió un decreto para la ejecucion de esta bula.

A consecuencia de este decreto partieron los caballeros el 31 de Julio de Catana con el archivo y sus efectos, yendo á su destino por el Adriático, á excepcion del comendador Vela, presidente del capitulo, que tomó el camino de Nápoles.

Despues de una larga y desastrosa navegacion arribó el con-voy del capitulo el 26 de Agosto á la plaza de las bocas del Gárro, y á principios del corriente llegó el comendador Vela á Ferrara.

—En el periódico *New-York american* se lee lo siguiente:

Tampico 2 de Julio. A consecuencia de las órdenes recibidas del Gobierno ejecutivo de Méjico, y publicadas ayer al son de tambor, se han reunido hoy todos los hombres que se hallan en estado de poder tomar las armas, cuyos nombres han sido inscritos. Los que no las tengan las recibirán á expensas de los particulares. El objeto de estas órdenes se dirige á crear una milicia efectiva, de donde se saquen hombres para la tropa de línea. Se ha obligado á los comerciantes extranjeros á presentarse y á intercribirse, porque el decreto dice que los *habitantes* que no lo

hiciesen fuesen mirados como sospechosos. Mientras que el Gobierno mejicano obliga á los extranjeros á ser soldados, seria de desear que en todo lo que toca á sus intereses de comercio les fuese, no digo favorable, pero á lo menos justo, y que no les pusiese por medio de sus agentes locales toda especie de obstáculos y dificultades.

Entre los agentes locales de la república no citaré por ahora sino al comandante del distrito, el teniente coronel D. Luciano Jáuregui, que es el hombre mas inmoral y mas rapiñador que existe. Todos los empleados del Gobierno usan del *espionage* y de la opresion, en términos que el comercio recibe de ellos los mayores obstáculos y agravios.

El corresponsal presenta en seguida dos ejemplos de lo que llama conducta escandalosa de los empleados de la república. Han apresado á una nave de los Estados-Unidos en que iban á bordo algunas barricas de harina para alimentar la tripulacion, bajo del pretexto de que queria introducir mercaderías, cuya importacion estaba prohibida. Tambien le quitaron la harina, que estaba principiada á gastar para las necesidades diarias de la tripulacion.

En otra ocasion habiendo tirado dos cañonazos una goleta de los Estados-Unidos en celebridad de la fiesta de S. Juan Bautista, dia muy solemne en Tampico, y creyendo el comandante que aquel buque tenia proyectos sospechosos, impuso á su capitán una multa de 25 dollars, ó pesos fuertes, por cada cañonazo.

—Las últimas noticias recibidas del cabo de Buena-Esperanza son muy poco favorables. „Por mas fatal que sea el estado de cosas en la Gran Bretaña, dice una carta del 2 de Julio, no lo será tanto como en esta colonia. La escasez es tanta como el hambre, y apenas por el dinero puede uno lograr pan. El senado cree haberlo hecho todo con comprar una gran cantidad de trigo para subvenir á la necesidad general; pero el que ha comprado de 80 á 90 rixdalers se vende á 280. Esperamos que el Parlamento pondra orden en semejantes abusos.”

—Una carta de Mr. Champollion el joven, escrita en Nápoles el 20 de Agosto último, anuncia que el caballero Gel, habiéndole sido comunicados unos diseños hechos en Egipto por los señores Wilkinson y Cooper, ha reconocido en las inscripciones geroglíficas del gran zodiaco de Esné, que este monumento fue dedicado bajo el imperio de Cómodo, y que las inscripciones dedicatorias de los templos de Dakk, Ombos y Philaé en geroglíficos corresponden perfectamente á las griegas de los propios templos, publicadas por Mr. Letronne. Las leyendas geroglíficas del gran templo de Idsambouls prueban tambien que este gran templo fue dedicado por Sesostris el 13 tib. del año 33 de su reinado: otras leyendas tienen la data del año 38 del mismo Faraon. De este modo se establece poco á poco la verdadera cronologia de los monumentos de Egipto y de la Nubia, gracias al alfabeto de los geroglíficos; y los zodiacos siempre aparecen hechos en la época de los romanos.

—Escriben de Liorna con fecha de 23 de Agosto que se acaba de recibir en aquel puerto la noticia de que un traboccolo romano que iba desde Marsella á Roma habia sido apresado á la altura de Monte Cristo por la escuadra argelina, y que toda la tripulacion habia sido hecha cautiva.

—Se lee en la *Gaceta de Génova* que el capitán de una nave que salió de Cagliari el 11 de Agosto, refiere que el lord Cochrane se hallaba en esta bahía en un gran barco de vapor, y que habia seis semanas que estaba esperando las demas naves que debian reunirsele.

—La peste continúa haciendo estragos en Constantinopla: ha penetrado ya en el cuartel de los fransos, y se ha comunicado á las tripulaciones de las naves mercantes. Escriben que el Gobierno otomano va á establecer en breve lazaretos, semejantes á los de los países civilizados. Los granos estan muy baratos en Odesa.

—El *Corresponsal de Nuremberg* anuncia que se ha notificado al ayuntamiento de Saltzburgo de parte del Gobierno austriaco que esta ciudad iba á ser plaza de guerra de primer orden; que estaban ya designados los fondos necesarios, y que era indispensable demoler dos arrabales.

—En un diario de Tolosa se halla una carta de Mr. Desplas, director del observatorio de esta ciudad, relativa á varias observaciones astronomicas. Mr. Desplas señala cuatro fenómenos celestes que se han visto ó deben verse en el corriente mes de Setiembre.

„El 1.º del mes Venus y la brillante estrella llamada Espiga de Virgo estuvieron en conjuncion á las ocho de la noche, las

cuales pudieron observarse una hora antes: su diferencia en latitud era de 81 minutos.

„El 4 eclipsó la luna á la Espiga de Virgo á las 4 y 36' de la mañana.

„El 26 estarán en conjuncion Venus y Jota del signo de Libra. Este fenómeno podrá verse á las seis y media de la tarde: su diferencia en latitud será de 42'.

„El 21 Mercurio y Beta de Virgo estarán tambien en conjuncion á las 7 de la mañana, y el 31 lo estarán igualmente Júpiter y Mercurio: su diferencia en latitud será de 47'.

„La ocultacion de los satélites de Júpiter no podrá verse en el mes de Setiembre.

„El Sol entrará en Libra el 23 á las 2 y 45' de la mañana: entonces principiará el otoño, y no á las 2 y 54', como lo anuncia el almanak.”

—Un periódico alemán refiere el hecho siguiente:

„El Príncipe Carlos de Prusia llegó á Petersburgo antes del dia de su cumpleaños. En la mañana de este dia se presentaron en su habitacion su ayudante de campo, su secretario y el doctor Beek, quienes habian acompañado al Príncipe en el viage, y venian á felicitarlo. El Príncipe los convidó á almorzar; y como todos los convidados eran músicos, les propuso tocar un cuarteto. El sonido de los instrumentos impidió que oyesen el ruido de un carruage; y así se les presentó la Emperatriz vestida muy sencillamente con dos criados que llevaban regalos para su Hermano, á quien iba á dar los dias. Los convidados se quisieron retirar: pero la Emperatriz los detuvo, y los obligó á que continuasen el cuarteto, manifestando que queria tambien desayunarse con ellos.

Apenas habia pasado un cuarto de hora cuando llegó tambien el Emperador en su carretela á felicitar á su cuñado: los que estaban acompañando al Príncipe quisieron segunda vez salirse; pero el Emperador lo impidió diciendo: „veo que reina aqui una intimidad tan amable que os ruego me hagais participante de ella.” Fue preciso obedecer, y todos seis se sentaron á la mesa almorzando juntos, y tomando todos parte en la conversacion, que fue muy alegre y sin etiqueta. La visita del Emperador duró mas de dos horas.

—El puente colgante, llamado de los *Inválidos*, no se franqueará al público tan pronto como algunos periódicos habian anunciado; mas no se tardará en quitar todos los andamios, y entonces podrá verse enteramente: no hay duda que este nuevo golpe de vista excitará la curiosidad de los parisienses; pues visto desde lejos produce un efecto muy extraordinario: las varillas suspensorias que parten de la cadena y sostienen el puente son bastante delgadas; así es que no se distinguen á cierta distancia, y los sujetos que ninguna idea tienen de esta especie de obras inútilmente buscan los puntos de apoyo.

Los primeros puentes colgantes se construyeron en la India y en la China; pero tenian muchas imperfecciones: servian únicamente para el uso de la gente de á pie, y estaban colocados sobre rios de poca anchura. En América se perfeccionaron, y en los Estados-Unidos fue donde se vió el primer puente colgante capaz de poder servir para carruages. La Francia se aprovechó de estas mejoras, y desde luego se construyó sobre el Ródano uno de esta especie, que hasta ahora ningun accidente ha experimentado.

El puente de los *Inválidos* está sostenido por cuatro puntos de apoyo ó columnas de orden egipcio, de 10 pies de diámetro por su base: la anchura del rio, ó la distancia comprendida entre los dos malecones opuestos de ambas riberas, es de 150 metros (180 varas), y de 160 metros la que hay entre los dos puntos donde se apoyan las extremidades de la cadena. Esta se compone de eslabones prolongados; y tiene de largo, inclusa la curva que describe, 240 metros. Las columnas no son muy altas, y la cadena, despues de pasar por encima, baja oblicuamente, de modo que quedará paso para los carruages por debajo en el malecon, y está sujeta por sus extremos con obras de albañilería y de sillares hasta mas de 30 pies de profundidad. Todo el puente está horizontal, y se compone de vigas dobles enlazadas con abrazaderas de hierro, y unidas á la cadena por varillas de 18 líneas de diámetro. Los pretiles son de hierro como los del puente de las *Artes*, y los andenes estan señalados por un medio surco de metal: la anchura del puente es de 42 pies de Rey (algo mas de 12 varas castellanas). Quedará concluido al hacer los dos años que se comenzó: su coste no es mayor que si fuera de madera, y será la tercera parte de lo que hubiera costado si fuese de piedra: podrá aguantar los carruages de mayor carga. Su

duracion no se ha calculado con exactitud: la parte que es de madera necesitará reparos; pero la de hierro durará indefinidamente si se tiene el cuidado de renovar la pintura para evitar el orin. Sobre todo, es necesario libertarlo de la accion del sol; para esto se ha propuesto el cubrir la cadena en toda su extension con cajas de madera unidas con mucho cuidado. Las partes de hierro que entran en la composicion de las cadenas se han probado antes hasta tener completa seguridad de ellas.

ESPAÑA.

Cádiz 14 de Setiembre.

En una posdata de carta de Gibraltar de este correo se dice lo siguiente: „El corsario colombiano se evadió de la vigilancia de los buques de guerra españoles por medio de lanchas que lo sacaron de este puerto á remolque en una noche de calma; pero la goleta *María*, que estaba fondeada junto á él, hizo señá á los demas buques españoles al amanecer, y lo persiguieron en términos, que segun un expreso que acaba de llegar, lo han apresado en el Mediterráneo.” (Comercio de A. M.)

Madrid 22 de Setiembre.

SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud en el Real Sitio de S. Ildefonso.

El REY N. Sr., en conformidad de lo que ha expuesto la Direccion de rentas, de acuerdo con la contaduría general de Valores, se ha servido mandar que se suprima el título de marques de Piro, que tiene su casa en Malta, y desde 28 de Abril de 1742, en que se publicó la gracia, hasta fin del año de 1825, debe al servicio de lanzas 301@285 rs. y 16 mrs.; pero sin perjuicio de que si algun descendiente lo solicita se le conceda con sujecion á las leyes.

CAMBIOS DEL DIA 22.

Londres.....	35 á 1/2.
Paris.....	15 4.
Cádiz.....	1/2 beneficio.
Sevilla.....	3/4 daño.
Málaga.....	par.
Valencia.....	1/2 á 3/4.
Murcia.....	1.
Barcelona á pesos fuertes.....	1/2 á 3/4 beneficio.
Zaragoza.....	1/2 daño.
Bilbao.....	1/2 beneficio.
Coruña.....	1/2 daño.
Deuda consolidada con interes.....	27 valor.
Intereses de vales.....	3 1/2.
Vales consolidados.....	24 1/2 á 25 1/2.
Idem no consolidados.....	9 á 9 1/2.

REAL ESTABLECIMIENTO LITOGRAFICO.

Los suscriptores á la Coleccion litográfica de cuadros de S. M. podrán mandar recoger el cuaderno 3.º y adelantar el importe del 4.º, en su establecimiento calle de Alcalá, almacen de cristales.

ANUNCIOS.

Por providencia del Sr. D. Joaquin de Almazan del Consejo de S. M. &c., se saca á pública subasta por término de 15 dias, que principiarán á correr y contarse desde la fecha de este anuncio, las fincas que á continuacion se expresan, pertenecientes á los mayorazgos del Sr. conde de Salinas. En el término de Vicalvaro una tierra de 4 fanegas y 25 estadales, en venta 1137 rs. y 4 mrs., y en renta 34 rs. y 4 mrs. Otra id. id. de una fanega, 4 celemines y 3 estadales, en venta 643 rs. y 17 mrs., y en renta 19 rs. y 9 mrs. Otra id. id. de 8 fanegas, 3 celemines y 25 estadales, en venta 3325 rs., y en renta 99 rs. y 25 mrs. Otra id. id. de 9 fanegas, 3 celemines y 12 estadales, en venta 2784 rs., y en renta 82 rs. y 17 mrs. Otra id. id. de 3 fanegas y un celemin,

en venta 1480 rs., y en renta 44 rs. y 13 mrs. Otra id. id. de una fanega y 7 estadales, en venta 793 rs., y en renta 23 rs. y 26 mrs. Otra id. id. de 4 fanegas, 10 celemines y 17 estadales, en venta 2340 rs., y en renta 70 rs. y 6 mrs. Otra id. id. de 4 fanegas y 8 celemines, en venta 2240 rs., y en renta 67 rs. y 6 mrs. Otra id. id. de 4 fanegas y 2 celemines, en venta 29 rs., y en renta 60 rs. Otra id. id. de 7 fanegas y 9 celemines, en venta 3720 rs., y en renta 111 rs. y 20 mrs. Otra id. id. de 6 fanegas y 2 celemines, en venta 2960 rs., y en renta 88 rs. y 26 mrs. Otra id. id. de 2 fanegas, 3 celemines y 28 estadales, en venta 1113 rs. y 26 mrs., y en renta 33 rs. y 14 mrs. Otra id. id. de 15 fanegas y un celemin, en venta 8748 rs. y 12 mrs., y en renta 262 rs. y 14 mrs. Otra id. id. de 2 fanegas y 5 celemines, en venta 1160 rs., y en renta 34 rs. y 26 mrs. Otra id. id. de 7 fanegas y 4 celemines, en venta 3520 rs., y en renta 105 rs. y 20 mrs. Otra id. id. de 4 fanegas y 4 celemines, en venta 2080 rs., y en renta 62 rs. y 13 mrs. Otra id. id. de 6 fanegas y un celemin, en venta 2920 rs., y en renta 87 rs. y 20 mrs. Otra id. id. de 9 celemines y 17 estadales, en venta 792 rs. y 17 mrs., y en renta 23 rs. y 25 mrs. Total en venta 43@757 rs. y 8 mrs., y en renta 1312 rs. y 13 mrs.— En el término de Villaverde una tierra de caber de 3 celemines y 20 estadales, en venta 440 rs., y en renta 13 rs. y 6 mrs. Otra id. id. de 11 celemines, en venta 440 rs., y en renta 13 rs. y 6 mrs. Otra id. id. de 4 fanegas y 2 celemines, en venta 2416 rs. y 21 mrs., y en renta 72 rs. y 16 mrs. Otra id. id. de una fanega y un celemin, en venta 628 rs. y 12 mrs., y en renta 18 rs. y 28 mrs. Otra id. id. de 2 fanegas, 6 celemines y 16 estadales, en venta 1474 rs. y 24 mrs., y en renta 44 rs. y 7 mrs. Otra id. id. de 3 fanegas, 9 celemines y 28 estadales, en venta 2217 rs. y en renta 66 rs. y 17 mrs. Total en venta 7616 rs. y 23 mrs., y en renta 228 rs. y 12 mrs. Se admiten posturas arregladas dentro del término señalado en la escribanía de provincia de Herrera.

—Se ha de celebrar junta general de acreedores á la testamentaria del Sr. D. Pedro Alcántara de Chaves, conde que fue de Noblejas, el día 8 de Octubre próximo á las nueve de la mañana, en casa del Sr. Galindo, teniente corregidor de Madrid, y á los que no asistan les parará el perjuicio que haya lugar.

—Está vacante el partido de cirujano de la villa de Villoslada de Cameros, partido de Logroño, en la Rioja; su dotacion es 59 rs. de vn. anuales pagados mensualmente por la justicia, y ademas tiene casa y está libre de contribuciones, con las demas acañadas propias del oficio, que hacen subir la dotacion á cosa de 600 ducados. Su provision será á fin de Octubre próximo, y se reciben solicitudes documentadas hasta el 20 del propio mes, que se dirigirán al ayuntamiento de dicha villa francas de porte.

—Está vacante el magisterio de primeras letras de la villa de Buenache de Alarcon, del partido de Cuenca, á ocho leguas de la capital: su dotacion es de 200 ducados sobre los propios, y cuyo pago es corriente, y para su aumento á la de 39 rs. correspondiente á la tercera clase, á que pertenece, se halla instruido y pendiente el conveniente recurso. Los que aspiren á dicho magisterio dirigirán sus solicitudes, francas de porte, hasta el 17 de Octubre, á la escribanía de ayuntamiento de dicho pueblo, con los documentos que acrediten tener las cualidades necesarias.

—*Nuevo y seguro método de hacer el vino mas fuerte, mas licoroso y de mayor duracion, usando del aparato de Mr. Gervasio* un cuadernito en 8.º con una estampa, que acaba de salir á luz, y es una guia segura para dirigir á los cosecheros en el tiempo de la fermentacion del mosto por medio de un sencillo procedimiento, con que, segun ya se ha experimentado, se logra mejorar considerablemente la calidad de los vinos, aumentar la cantidad sin que se tuerzan, como sucede generalmente, de que ya se habló en la *Gaceta* de 13 de Junio último. Se vende á 2 rs. en la librería de Cuesta, frente á las Covachuelas, en Cádiz en la de Hortal y compañía; en Valencia en la de Herrera, y en Barcelona en la de Oliva. Los aparatos sigue fabricándolos en esta corte D. Luis Criado, maestro hojalatero, calle de los Preciados.

—*Los Santos Padres toledanos*, tres tomos folio. Véndese esta obra en la Real casa de Caridad de Toledo; á 110 rs. en pasta y 80 en pergamino; advirtiendo que se ha rebajado el precio anteriormente anunciado.

—Estampa de S. Bernardo, en pliego de marca mayor, grabada por D. Blas Ametller, grabador de Cámara de S. M. Se vende en el convento de S. Bernardo de esta corte á 10 rs.